Von Büttenschiebern und Blödeleien

ORSCHEL Die vielen helfenden Hände hinter den Kulissen sind Thema unseres Tollitäten-Rätsels, Teil 2

"Die Fassenacht ist unser Leben" steht auf dem Wappen des künftigen Prinzenpaars. Seit knapp 30 Jahren sind Yvonn und Patrick Volz aktive Karnevalisten. Der Prinz in spe hat schon so einiges in der Fastnacht in seinem Heimatverein KV Frohsinn erlebt. Bei der Brassband hat er im wahrsten Sinne des Wortes auf die Pauke gehauen. Er ist in die Bütt gestiegen und hat beim Finale auf der Bühne als Bill Ramsey oder Rocker das Publikum unterhalten.

1998 hat er sich entschieden, als Mitglied der Ehrengarde die Tollitäten von Orschel zu begleiten. Kein Wunder also, dass es ihn auch schon bald zum Amt des Prinzen hingezogen hat. Bereits in der Kampagne 2011/2012 herrschte er über die Narrenschar. Und so kommt es, dass der baldige Prinz zugleich Ex-Prinz ist.

Auch im Hintergrund ist er aktiv in seinem Verein. Und er weiß um die Bedeutung der vielen helfenden und organisierenden Gruppen. Zudem hat er im Vorstand seines Heimatvereins mitgewirkt und berichtet: "Ohne den Vorstand ist ein Verein nicht denkbar. Viele Personen treffen sich da, über ihr aktives Wirken auf der Bühne hinaus, das ganze Jahr über - teilweise sogar wöchentlich, um das Vereins-Schiff sicher zu lenken." Wichtige Entscheidungen müssen getroffen, Veranstaltungen geplant und organisiert werden. Auch den einen oder anderen Disput gelte es zu schlichten. "Und das Wichtigste

dabei nicht zu vergessen: den Spaß an der Fastnacht und die Freundschaften zu erhalten." Das sei stets ein Spagat zwischen "Wie machen wir das?" und "Wie bekommen wir das hin?" bis hin zu: "Schön, dass du und alle andere anderen unseren Verein bilden".

Für Ton und Licht im Dauerstress

Er selbst sei als Ehrengardist beim KV Frohsinn bei allen Aufund Abbauarbeiten tatkräftig mit am Werk. "Und dabei lässt er seine Blödeleien nicht sein", heißt es aus ungewöhnlich gut unterrichteten Kreisen. "Viele helfende Hände bauen auf, damit eine Veranstaltung funktionieren kann, stehen aber selbst selten im Rampenlicht. Ohne diese Mitglieder wären die Vereine nicht in der Lage, Veranstaltungen zu stemmen", sagt die Prinzessin in spe. Denn was wäre die schönste Veranstaltung beispielsweise ohne den passenden Rahmen. Das Dekorationsteam etwa entwickle kreative Ideen und runde damit eine Veranstaltungen erst ab.

Während jeder Veranstaltungen gibt es Personen, die die gesamte Zeit über geschäftig herumwuseln und den Ablauf sicherstellen, weiß der baldige Prinz und nennt etwa die Büttenschieber und alle die, die sich um die Bühne und die dortige Technik kümmern. Oder diejenigen, die für Ton und Licht zuständig sind. "Sie sind die gesamte Sitzung über im Dauerstress, stets



Gemeinsames Hobby: Fastnacht. Das Karnevals-Prinzenpaar in spe Yvonn und Patrick Volz und ihr Sohn Ricardo sind im Karnevalverein Frohsinn aktiv.

unsichtbar aber doch enorm wichtig. Denn ohne sie wäre eine Veranstaltung sehr dunkel und leise." Und nach den Veranstaltungen, wenn die Akteure bereits

ihr Bestes auf der Bühne geben haben, heiße es: Abbauen. Meist erst spät nachts kämen die fleißigen Abbau-Helfer schließlich auch zur Ruhe und könnten dann

ebenfalls endlich sagen: "Es war eine schöne Veranstaltung."

Nächste Woche geht es aber erst mal weiter mit unserer kleinen Tollitäten-Rätsel-Serie. Wenn Sie, liebe Leser, die Folgen aufmerksam begleiten, können Sie sicher am Ende die richtige Antwort geben und vielleicht einen der Preise gewinnen.